



桜木だより

千葉市立桜木小学校

便利の裏に危険が潜む

校長 今福 教子

夏休みが明け、学校に子供たちの元気な声が帰ってきました。9月は学習が充実する時期に入ります。活動を通して子供たちにどんな力を付けさせるのかを明確にし、それらを保護者の皆さんと共有しながら学びを進めてまいります。ご理解とご協力をお願いします。

さて、スマートフォンは私たちの生活にはなくてはならない便利なものです。必要な時にメッセージを送受信できたり、疑問に感じたことを瞬時に調べて解決させたり。また、カメラを持たなくとも記録の写真が残すこともできます。スマートフォンがない生活に戻ることはできないと実感するこの頃です。しかし、便利と表裏一体でリスクもあることを私たちは常に認識していかなければなりません。下の資料は青少年サポートセンターによるスマホ安全教室を実施した際に提供されたもの一部です。年齢も国も異なりますが、「なるほど」「そうだそうだ」と感じるところもたくさんありました。特に①は、親が契約して子供に貸しているという事実を親子の間で確認し合うべき大切なことではないかと思います。

ネットトラブルは年々低年齢化しています。友達同士が傷つけ合ったり外部と繋がってしまうことによる身の危険も潜んでいます。何かが起きてからでは遅いのです。小学生のうちはまだ必要ないとお考えの方も、今後お子さんにプレゼントをしようとお考えの方も、すでに持たせていらっしゃる方も、スマートフォンを持つことのメリットとデメリット、望ましい使い方について親子で話し合うきっかけにしていただけましたら幸いで

【資料】「スマホ」18の約束 ~アメリカであった、母から息子への契約書

- ①このスマートフォンは、母が買い与え、料金も払っているものです。あなたに貸しているスマートフォンです。
- ②パスワードは、親が管理します。常に報告してください。
- ③電話はマナーを守って礼儀正しく、父や母からの電話には必ず出るように。
- ④学校がある平日は夜7時半、週末は夜9時になったら、親にスマホを引き渡すこと。夜の間は電源を切り、また朝7時半に電源を入れます。固定電話で、電話すべきではない時間に、メッセージやメール、電話で話すことはいけません。お互いの家族のプライバシーを尊重しましょう。
- ⑤学校に持って行ってはいけません。メッセージ、メールではなく直接対話しない。人との会話は大切なスキルです。
- ⑥もし、水や地面に落として故障したり、なくしたりした時の修理や交換の費用はあなたが持ります。その費用は、自分で準備しない。
- ⑦人にに対して嘘をつくこと、ばかにすること、あざむくことに使ってはいけません。たとえ誘われても、人のためになることを大切に考え、人を傷つけることは参加しません。
- ⑧面と向かって言えないことは、スマホを使い、メールなどで言わないこと。
- ⑨自分を見つめなさい。友達の親がいる前で言えないことは、メールでも言わないこと。
- ⑩アダルトサイトは禁止。必要であれば、お父さんやお母さんに聞いてください。
- ⑪あなたは礼儀正しい子です。それを崩さぬよう、公共の場では電源を切るか、音を切り、しまっておくこと。
- ⑫隠しておくべき自分のプライベートや、他人のプライベートの写真を送ったり、受け取ったりしないこと。あなたは賢い子ですが、そうするようにと誘惑されることがあるでしょう。こうした行為は、あなたのこれまでの人生を台無しにする恐れがあります。巨大な力をもつネットワーク空間で、一度広まった悪い評判を消すことは困難だからです。
- ⑬むやみやたらに写真やビデオを撮らないこと。あなたの経験は永遠にあなたの記憶に残るでしょう。
- ⑭たまにはスマホやゲーム機を家において出かけましょう。携帯がなくとも生きていけるようにしなさい。「みんながしていることを逃がすのではないか?」という恐れよりも強くなりなさい。
- ⑮様々な音楽と出会ってください。あなたの視野を広げてください。
- ⑯ときどきは言葉のゲームやパズルや知能ゲームを解いて脳をきたえなさい。
- ⑰世界をあなたの目を通して見ましょう。検索する前に、考えることです。
- ⑱あなたがミスを犯したなら、スマホを取り上げます。そして、最初から考え直していきましょう。問題はあなただけの問題ではなく、私達家族で答えを出していきましょう。

上記の内容は、2012年に米国マサチューセッツ州に住む母親が、13歳の息子にスマートフォンをプレゼントする際に、安全・安心に活用するために伝えたことです。とても大切なことが多いです。親子で話し合う参考にしてください。

9月の行事予定

1日(月)	特別日課 夏休み明け全校放送	17日(水)	6年陸上練習開始
2日(火)	特別日課 夏休み明け給食開始日	18日(木)	特別日課
3日(水)	特別日課	19日(金)	特別日課
4日(水)	特別日課 夏休み作品展(～9月10日) ※保護者の参観はできません。	22日(月)	5,6年委員会活動 2,3年桜木わくわく広場
11日(木)	6年修学旅行1日目	23日(火)	秋分の日
12日(金)	6年修学旅行2日目	24日(水)	代表委員会
15日(月)	敬老の日	25日(木)	4年校外学習
16日(火)	特別日課	26日(金)	3年桜が丘別支援学校との交流
		29日(月)	2,3年桜木わくわく広場

※9月19日(金)～21日(日) 千葉市総合展覧会(千葉市科学館)

◆水泳学習が無事に終了しました

6月9日(月)より行っていた水泳学習(プール)が無事に終了いたしました。6月中は寒さや雨のために入れないことがあり、7月には逆に暑すぎるために中止にすることもありましたが、どの学年も予定されている授業時間分は入ることができました。今年度は安全のために着衣泳を行う学年もあり、水の事故に対する備えも身に付けることができました。健康観察や用具の準備等、ご協力ありがとうございました。

◆おおぞらげんきキャンプ

7月9日(水)、10日(木)と、一泊二日でおおぞら学級が「げんきキャンプ」に行ってきました。長柄町の千葉市少年自然の家を会場に、他校との交流や水遊び、ザリガニ釣り、ハヤシライス作りと様々な活動を楽しむことができました。宿泊学習を通して、おおぞら学級の子供たちがより成長していく姿を見ることができました。

お知らせとお願い

●給食費・学校徴収金の口座引き落しについて

本年度の学校給食費等口座振替日第3期が8月25日(月)に行われました。振替ができなかった場合は、9月16日(火)に再振替を行います。残高不足にならないよう、事前の確認をよろしくお願ひします。次回、第4期の振替日は10月27日(月)です。

●遅刻、欠席連絡について

遅刻、欠席の連絡については、8:00までにすぐーるにてお願ひします。また、遅刻の予定を欠席に変更する際には確実に連絡をくださるようお願ひます。

●学校への車での送迎について

送迎のための車で学校周辺の道路が大変混雑して危険であると近隣の方よりお困りの声を受けています。やむを得ない事情がある場合を除いて、学校への車での送迎はできるだけ避けていただけたら幸いです。また送迎される場合は正門、東門付近ではなく少し離れた安全な場所を考えていただくようお願ひします。

●熱中症対策について

夏休み中も暑い日が続きましたが、9月に入っても激しい残暑が予想されており、熱中症が心配されます。学校ではエアコンを積極的に活用し、屋外での活動を制限したり、こまめな休憩と水分補給を呼びかけたりしています。ご家庭においても引き続き十分な睡眠の確保や水筒持参のご協力をよろしくお願ひします。